
七年级质量分析会 期试质量分析班主任
发言稿(精选5篇)

在日常的学习、工作、生活中，肯定对各类范文都很熟悉吧。
大家想知道怎么样才能写一篇比较优质的范文吗？以下是小
编为大家收集的优秀范文，欢迎大家分享阅读。

七年级质量分析会篇一

目前的整体趋势：每一门大学科里都有薄弱的年级，每一个
年级里都有薄弱的班级，学科任课老师中还存在薄弱的教师
平时扎扎实实过堂的和随遇而安的有明显的区分；管理学生
的力度不够的和到位的有明显区分；教师负责任与不怎么重
视有明显的区分，可见方法上有无改进也起着举足轻重的作
用。因此，提升质量还是有很大的改进空间。

每一次质量分析，剖析成因、寻找差距，大多老师会把基础
不够牢固，习惯太差等客观原因寻找一大堆，而分析主观因
原因分析则轻描淡写。质量分析，只有在教与学两个方面多
问几个为什么才是根本。基础的环节抓得怎样？薄弱学生我
为之倾注了多少心血？对学生的要求是否适度？学生学习动
力是否足够？如何组织学生默写背诵更有效。其实在我们陆
小的课堂里，常会看到：不少年轻的教师，在课堂里对学生
听讲的专注度不闻不问，只顾自己上课，哪来效率；语文老
师在上课，班主任老师不放心在坐班，天长日久就形成了与
平行班的差距。多请教，多观察，多询问，以主人翁的意识
参与到教学中来。才可以保持不掉队的趋势。

七年级质量分析会篇二

1、高一年级工作的特点，具体表现在“四有”上：目标引领
有条不紊；班级管理有板有眼；思想教育有的放矢；教师配
合有目共睹。



2、成绩取得的关键在于八个字：不尚空谈，真抓实干。

3、关于半期考试的分析与反思，其主要目的是：希望我们的
班级和老师，总结成绩与经验，查找问题与教训，明确目标
与对策。

七年级质量分析会篇三

到了高年级，对于各种句式的变换的考察已经成为了学习中
的一个重点，因此在平时的学习中，对于遇到的各种句子的
训练我很重视。为了使学生更好地掌握它们，我尽量以通俗
易懂的语言以及有趣的方式来帮助学生理解和掌握。如对于
比较难的缩句，我告诉学生，就把它当成砍树一般，将所有
的枝桠砍掉，直到无法再砍，只剩主干为止，牢牢记住“什
么人干什么事”即可。运用了这一方法，大部分学生在缩句
练习中的出错率大大降低了。而对于难以掌握的间接叙述与
直接叙述，我也采取了贴近学生生活实际的方法，引导学生
掌握。因此在本次的考试中，相关的题型，大部分学生都掌
握的不错。

但是我也发现，学生还有一些问题仍然没有解决，如考试中
不认真审题；要求背诵的内容记得很清楚，但是错别字一堆；
对待平时的单元检测不认真，因此期中考试与平时的考试成
绩相差很多。

诸如以上的问题，仍需要我在以后的工作中去解决，而学生
之所以能取得好成绩，与老师平时的要求和探索离不开，以
后，更要多思多想，争取让每一位学生都能找到适合自己的
好的学习方法，提高成绩。

谢谢大家！



七年级质量分析会篇四

尊敬的老师，亲爱的同学们：

大家好！

时间飞逝，紧张的期中考试已经结束，当一份份试卷发下来
时，每一份试卷都会有不同的结果，也因此，每一位同学的
脸上都显示着不同的神情，有些同学旗开得胜，而有一些却
垂头丧气，笑容和泪水交杂在整个班级中，但我想跟大家说
的是：考好的同学不要骄傲，而没有考好的不要气馁，我们
要正确面对我们的成绩，考试难免有失误，胜败乃兵家常事，
这一次分数根本说明不了什么，这次的失误才是今后努力学
习的动力，只有了解分析了自己错误的原因，才能更好的创
造下次的辉煌！

这次考试，好学生所得的分数不分上下，差一些的也有了明
显的进步，多科成绩的均分都很不错，同学们也都知道，在
初二这一新学期里，我和耿煜晶担任了地理课代表这个职位，
由于中考没有这个科目，同学们可能就会认为这个学科不重
要，但我认为，只要人活在这个世界上，不可以不懂地理，
可见地理很重要，这次的成绩，虽然没有100分，但还算理想，
作为一名地理课代表，我必须要对这门学科负责，对同学们
负责，说这些话也是希望同学们可以重视地理，喜欢上地理。

有些同学总说，地理好麻烦，要背那么多东西，其实不是这
样的，重要的是在于理解，上课跟随老师的思路，下课再看
上两遍书就差不多记下来了，只要同学们专心，就一定能学
好。

其实每一个人都明白，有些同学难免会和课代表发生冲突，
当一名课代表也很不容易，每天要收作业，晚自习时还要管
理好班级的纪律，一旦出了问题就是自己的责任，也就是因
为这些，管理班级的时候，与同学发生了冲突，说到这里，



我也就想起陆老师说过的话，“无论是老师、班长还有课代
表批评你的时候，其实都是在为你好，为什么只批评你？只
批评（3）班的同学呢？因为我们都有责任，可我们的责任，
正是对你们负责。”所以，我希望同学们可以理解老师、班
干部对大家的批评，不要总觉得是在针对某一位同学，大家
要互相理解，互相宽容，团结共进，创造一个和谐上进的班
级。

在这里，在初二（3）班这个神圣的讲台上，我把自己的心里
话说了出来，同学们以及陆老师，我说的每一句都是真心实
意，我希望我们的班级越变越好，就像我所期待的那样。

那么，同学们，加油，我们一起努力，共同进步!

七年级质量分析会篇五

优秀作文推荐！各位领导，老师们：

大家好！

教学质量是学校的生命线。目前，全市上下每一所学校都在
认认真真抓教学质量。我们学校面对教学质量滑坡的现实，
选择的是沉下心来，脚踏实地抓好教学质量监控，围绕着教
学质量这根准绳，把教学常规的落实、课堂教学效率提升、
团队协作能力的培养、弱势学生的帮扶等作为重头戏，找准
突破口，找准薄弱环节，把握关键因素，因势利导，循序渐
进，期望各学科质量管理达成良性循环。

如何过好教学质量关，开学至今，我们学校围绕教学质量的
管理做了以下一些事：

首先是专题质量调研：组织了专题调研四场：三年级计算能
力的调研、五年级英语一、二单元能力的考查、四年级语、
数的调研，并以此数据为准，向教育局汇报我校抓教学质量



的落脚点及措施。

其次是期中检测：期中阶段，华士片里组织六所学校统一进
度、统一调研。沉下心来思考、对照，我们学校与兄弟学校
还存在不小的差距。我们学校部与部之间、学科与学科存在
着差距，教师与教师之间的敬业精神存在差距，班级与班级
质量存在差距。本次期中质量分析，我们就期望从面上呈现
的状况来发现问题，寻找对策。

再者是组织质量分析专题会，本次质量分析，我们从教师个
人到学科备课组再到学科分管领导，层层级级作分析。

说一说教师个人分析：本次期中质量检测，全体任课老师对
本班学生在本次测试中呈现的问题作了客观的分析。每一位
老师完成了一张寻找主要问题的分析表，质量分析做得有细
致，有马虎。大多数老师抱认真负责的态度完成分析，但也
有粗略、大致看问题的，三言两语，草草收兵，自己班学生
的问题到底出在哪，没有进行深入细致地分析。

我们英语学科组，组织每一位任课老师，对自己所教班级学
生的答卷情况进行了详尽的数据比对，组织备课组对每一个
大题的得分情况做了细致地统计，与平行班进行比较分析，
这样，每一位老师能非常清晰地发现自己学生的漏洞在哪里，
思考教学中存在的问题在哪里？工作比较细致，应该说是创
新性地完成了此项工作。

今天这个会议，是第四场：首先，我们有请语、数、英三位
分管领导针对本次期中质量调研，本学科组面上存在的缺漏
以及值得肯定的经验作一个分析，提出本学科改进的思路。

学科总体情况分析：刚才我们三位分管教导对本学科本学期
的期中教学质量作了一个总体的比较，从宏观和微观两个方
面作了分析，呈现当前现状，提出了下阶段的改进策略。



养根陆小将确立质量为中心，绷紧一根弦，两部之间、各学
科、各任课教师都能充分认识教学质量提升的紧迫性和必要
性，上下齐心，真抓实干，选择突破点，采用规范地管和理
的方式。切实解决好几个重点问题：抓起始年级、关键年级
不放松；促使学科与学科间平衡发展；本部与分部之间平衡
发展；教师与教师之间的缩小差距，班级与班级缩短差距。
在教学质量的管理上，我们要抓好三个点：


